
La Mañosa Estrategia de la Falta de Quórum  
 
En la segunda sesión del comité ADHOC, el partido Centro Democrático, Cambio Radical y              
Partido de la U (exceptuando Roy Barreras) descaradamente se retiraron del recinto cuando             
Gustavo Pedro y Rodrigo Londoño presentaban sus propuestas relacionadas con la           
implementación del PDET. Al no estar presente la mitad más uno de los miembros del comité,                
la cláusula tanto de la izquierda como la de Roy Barreras debió ser archivada (este segundo                
prefirió archivarla). Esto no es solo grosero con los expositores sino que es polarizador. Ayer mi                
compañero, Julián Ramírez, escribió sobre la incapacidad que se tiene al momento de escuchar a               
un adversario político, y sin embargo, ciertos miembros del comité siguen sin escuchar. De              
manera que, repito el mensaje de mi compañero, escuchemonos, concertemos si es posible o              
discrepemos pero siempre con respeto.  
 
Toca evaluar si realmente la archivación por falta de quórum es la forma correcta de resolver la                 
situación. Con esta medida estamos dejándole la posibilidad al Congreso de ser indiferente y sin               
voluntad para concertar.  
 
La bancada del Centro Democrático no pudo presentar su cláusula debido a que no atendieron al                
llamado que le hicieron tres veces por haber estado ausentes en la votación de los otros                
proyectos. Esperemos que de esta situación haya aprendido la bancada del Centro Democrático             
para futuras ocasiones.  
 
El ausentismo no es la manera de demostrar que hay discrepancia. Al contrario, toca estar               
presente en todo momento con el fin de criticar de manera constructiva las propuestas con los                
que no se esté de acuerdo, y no sólo es una sensación que compartimos los miembros de prensa,                  
sino que ha sido compartida incluso con los Secretarios Generales, José Miguel Santamaría y              
Pedro Camacho, quienes comentaron esta situación, diciendo que a pesar de que es una estrategia               
válida y legal en términos de la política colombiana, no debería ser repetitiva en el modelo, pues                 
representa cierta grosería. 
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